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Saúde em Niterói abre 
concurso com 400 vagas

Processo seletivo abrange cargos de níveis fundamental a superior, com salários de até R$ 2.083,06
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Sustentabilidade 
é destaque em 
projeto de escola

SUZANA 

FERNANDES

Ônibus intermunicipais mais caros
Passagens serão reajustadas a partir da próxima terça-feira, passando de R$ 4,05 para R$ 4,30
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ESPORTES

Flamengo joga pela 
classificação
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Alexandre Vidal / Flamengo

gabigol será novamente titular da equipe neste sábado

Honda chega ao 
Rio com festa 
da torcida
O novo reforço alvinegro, Keisuke 
Honda, chegou ao Rio nos braços 
do torcedor botafoguense na 
tarde desta sexta-feira. O atleta 
vai ser apresentado pelo Glorioso 
neste sábado.
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Reprodução Twitter/Botafogo

Keisuke Honda exibe com orgulho a bandeira botafoguense durante sua chegada ao Rio de Janeiro na tarde desta sexta

Novos jogadores 
são apresentados 
no Fluminense

Bloco abre hoje 
carnaval 2020 
em Niterói
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Roberta Sá faz 
show gratuito 
em S.Francisco
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Douglas Macedo

transferência de presos em niterói: detentos do Edgard Costa foram levados para o complexo penitenciário de Bangu, na Zona Oeste do Rio

Megaoperação para transferir presos
CiDADEs\Pág. 4

Niterói adota 
reversível no 
mergulhão
Por conta das obras na Avenida 
Marquês do Paraná, que liga o 
Centro à Zona Sul de Niterói, 
a Prefeitura vai abrir uma 
faixa reversível por dentro do 
mergulhão Ângela Fernandes, no 
período das 6h às 10h. 
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Contenção de 
encostas no
Boa Esperança
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Criança morre 
eletrocutada 
ao soltar pipa
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FILIADO A

Carta do leitor

Reembolso 
Já vai fazer um mês em que estamos bebendo, esco-
vando os dentes e tomando banho com água que tem 
cheiro e gosto de terra. Já que não temos qualidade, no 
mínimo exigimos que não sejamos cobrados por ela. 
Nádia Martins

Blocos causam prejuízos 
Os moradores do bairro de São Domingos, em Ni-
terói, sofreram com os blocos na Concha Acústica. 
Tivemos a região depredada e não foi pouco. Esses 
eventos precisam ser transferidos para um local que 
os comporte. 
Luiz Thamsten

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Deputado cobra
privatização
O deputado federal Paulo Ga-
nime, líder do partido Novo 
na Câmara dos Deputados, 
protocolou, na última quinta 
(6), uma indicação que suge-
re o cumprimento do Plano 
de Recuperação Fiscal do 
Estado do Rio de Janeiro, em 
especial sobre a privatização 
da Companhia Estadual de 
Águas e Esgotos (Cedae). 

Cobrança

Em 5 de setembro de 2017, 
o Conselho de Supervisão 
do Regime de Recuperação 
Fiscal aprovou o relatório 
de avaliação do plano e o 
parecer sobre a adequação 
do prazo de duração. Entre 
as medidas apresentadas 
no pedido de adesão está a 
privatização da Cedae, cujo 
prazo estabelecido para alie-
nação das ações, segundo o 
RRF, é de três anos, a vencer 
em setembro deste ano. Na 
prática, Ganime está solici-
tando cobranças, por parte 
do Ministério da Economia, 
ao Governo do Rio para que 
o plano de privatização da 
Cedae seja cumprido.

CPI da Prolagos começa na terça
A Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) para 
apurar suspeitas de irre-
gularidades praticadas 
pela Prolagos, concessio-
nária de serviços públicos 
de água e esgoto, será ins-
talada na próxima terça 
(11), na Alerj. A primeira 
reunião deve efetivar a 
presidência do deputado 
Dr. Serginho (PSL), autor 
do pedido de CPI. “A CPI 
é necessária não só para 
termos ações em defesa 
da Lagoa de Araruama 
e meio ambiente, mas 
para restabelecer os di-

Divulgação

reitos dos consumidores 
que estão sofrendo com 
cobranças indevidas na 
conta de água e esgoto”, 
explica o parlamentar.

Um mês para eleições em Silva Jardim
Em exatamente um mês, o 
município de Silva Jardim 
será a primeira cidade do 
Estado do Rio a ter eleições 
neste ano. Isto porque a 
prefeita Maria Dalva do 
Nascimento (SD), a Cilene, 
foi cassada, em setembro 
do ano passado, por com-
pra de votos, abuso de po-
der político e econômico e 
uso indevido dos meios de 
comunicação nas eleições 
de 2016. 

Como Cilene foi eleita 
como vice-prefeita e havia 
assumido a prefeitura de-
pois da renúncia de Wan-
derson Gimenes (SD), o 
Tribunal Regional Eleitoral 
do Rio de Janeiro (TRE-RJ) 
determinou a realização de 
um novo pleito, que aconte-
ce no dia 8 de março.

Para concorrer nas elei-
ções suplementares, sete 
chapas registraram candi-
daturas para os cargos de 
prefeito e vice. Todos os 
pedidos de registro, agora, 
aguardam julgamento pelo 
juízo da 63ª Zona Eleitoral 
até o dia 21 de fevereiro.

Uma das chapas a se-
rem julgadas é exatamente 
a encabeçada por Cilene, 
a prefeita que foi cassa-
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Os eleitores do município de Silva Jardim irão às urnas no próximo dia 8 de março para as eleições suplementares

Firjan age em
solidariedade
A Firjan montou, nesta sema-
na, uma Rede de Solidarieda-
de para apoiar os moradores 
das regiões impactadas pelas 
chuvas no Norte e no No-
roeste fluminense. Unidades 
da Firjan Senai Sesi, em 19 
municípios, estão recebendo 
donativos para as vítimas, 
como alimentos não pere-
cíveis, materiais de limpeza, 
materiais de higiene pessoal 
e fraldas. Todos os materiais 
arrecadados serão destina-
dos para os municípios de 
Itaperuna, Cardoso Moreira, 
Natividade, Porciúncula, Ital-
va e Bom Jesus do Itabapoa-
na, cidades mais afetadas 
pelas chuvas.

da em setembro do ano 
passado. Juntamente com 
o vice Marcos Antônio 
Nascimento, o Marquinho 
Caranga, ela tenta recu-
perar o Poder Executivo 
municipal pelo partido 
Solidariedade.

O prefeito eleito exer-
cerá o mandato até 31 de 
dezembro de 2020 já que, 
no primeiro dia de janeiro 
de 2021, assume o cargo o 
candidato que será esco-
lhido nas eleições muni-

cipais deste ano, de forma 
ordinária.

Por ordem alfabética, 
concorrem Antônia Benfei-
tas, a Dra. Antônia Benfei-
tas, candidata pelo Partido 
Renovador Trabalhista Bra-
sileiro (PRTB), tendo como 
vice Maria José da Silva. 
Evandro Pietrafessa encabe-
ça a candidatura do partido 
Avante, com Elmo Cruz Ma-
chado como vice. Jaime Fi-
gueiredo e a vice, Marcilene 
Xavier, são os candidatos da 

coligação “Reconstruindo 
Silva Jardim” (PP/Pros).

A chapa de Júlio Cezar 
Delphino, o pastor Júlio Cezar, 
traz como vice Pedro Paulo do 
Carmo, o Pedro Paulo Pepê. 
Eles concorrem pelo partido 
Podemos. Já Valber Tinoco 
terá como vice o coronel Wol-
ney Dias, na Coligação “Es-
crevendo uma Nova História” 
(Republicanos/PTB).

Por fim, Zilmara Brandão 
e o vice Liés Abibe são os no-
mes do Partido Liberal (PL).  

Início das
aulas no Rio

Vagas para
tecnologia

O ano letivo de 2020 na Rede 
Municipal de Ensino do Rio de 
Janeiro, a maior da América 
Latina, começou com 55 mil 
novas matrículas. Ao todo, nas 
1.540 escolas da prefeitura, são 
650 mil alunos em segmentos 
que passam por Creche, Pré
-escola, Ensino Fundamental, 
Classe Especial e Educação de 
Jovens e Adultos. Na próxima 
segunda-feira (10), o prefeito 
Marcelo Crivella e a secretária 
municipal de Educação, Talma 
Suane, estarão no Espaço de 
Desenvolvimento Infantil Ana 
de Barros Câmara, em Coelho 
Neto, para a aula inaugural 
com educadores e servidores 
municipais.

Futuro

“Estamos prontos para rece-
ber as crianças e os pais em 
mais um ano letivo. Elas são 
o futuro, merecem estrutura e 
ensino de qualidade. Este ano, 
além do uniforme, há mais 
novidades, como o material 
didático. Nossa responsabili-
dade é enorme e superamos 
todos os desafios com dedica-
ção e amor ao ofício de educar 
quem construirá o futuro de 
nossa cidade”, disse a secre-
tária Talma Suane.

A Spot Educação, holding de 
educação complementar que 
faz parte do fundo Gera Capi-
tal, busca profissionais para 
integrar um novo núcleo de 
tecnologia e inovação dentro 
da empresa. São 20 vagas de 
emprego na área de Tecnologia 
da Informação, para início em 
janeiro, na sede da holding, no 
Rio. Há vagas para desenvolve-
dores com conhecimento em 
PHP, em Ruby on Rails, em React 
Native, Java, entre outros. Os 
currículos dos interessados de-
vem ser enviados para o e-mail 
selecaospot@spot-edu.com.br.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Artesanato, comidas e cervejas são alguns dos atrativos do evento

Cabo Frio recebe ‘Aldeia 
Criativa’ neste sábado (8)

O Parque Municipal Fonte do 
Itajuru, em Cabo Frio, recebe 
neste sábado (8) mais uma 
edição da Aldeia Criativa.  
Serão cerca de 30 expositores 
com trabalhos que vão do ar-
tesanato à culinária. O evento 
acontece de 16h às 21h, de 
forma gratuita e aberto para 
todas as idades. 

O evento conta com ex-
posição de produtos de ar-
tesanato, papelaria, moda 
autoral, brechó, produtos 
ecológicos, artigos infantis, 
lar e lazer, culinária com 
hambúrguer e pão de queijo 
artesanal, massas frescas e 
azeites saborizados e chopp 
artesanal. Destaque para o 
bazar com peças de reúso, 
em bom estado e sem preço 
marcado, que o visitante 
pode avaliar e pagar o preço 
que achar justo. São livros, 
louças, objetos decorativos e 
até brinquedos.

O Aldeia Criativa terá tam-
bém recreação Infantil gratui-
ta com o grupo PaTiCumBum, 
que preparou histórias canta-
das e brincadeiras dançantes. 
A música fica por conta do 
músico Big Washington com 
blues ao vivo.

Divulgação 

O Parque Municipal Fonte do Itajuru recebe mais de 30 expositores

PROGRAMAÇÃO

8 de fevereiro - Aldeia Criativa - Cabo Frio
8 de fevereiro - Bloco do Bita - Teresópolis
8 de fevereiro - Let’s Dance - Nova Friburgo  
9 de fevereiro - Taça Verão de Futebol de Amputados de Rio das Ostras
9 de fevereiro - Projeto Varejão Apresenta - Rio das Ostras 
9 de fevereiro - Super Car -Saquarema 
9 de fevereiro - Alexandre Pires - Petrópolis 
9 de fevereiro - XXII Travessia Dia Verão - Rio das Ostras 
12 a 14 de fevereiro - Curso de Cultivo de Fruteiras Perenes - Araruama 
14 de fevereiro - Rock Weekend - Nova Friburgo 
14 a 16 de fevereiro - Pré Carnaval de Angra dos Reis 
15 de fevereiro - Baile do Preto e Branco - Petrópolis 

Lei quer menos assédio em estádios
A Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Rio 
aprovou, nesta semana, 
um Projeto de Lei que 
torna obrigatória uma 
campanha permanente 
contra o assédio sexual 
em estádios. “Torcida 
também é lugar de mu-
lher e nós queremos ga-
rantir o direito de ir e vir 
sem sermos agredidas ou 
importunadas, mesmo 
em ambientes tradicio-
nalmente masculinos”, 
argumenta a deputada 
Dani Monteiro (Psol), 
autora da Lei.

Divulgação

Panorama RJPanorama RJ

Até segunda (10),  o 
público pode visitar 
a exposição “Barcos 
de Angra”, na Casa de 
Cultura Laranjeiras, no 
Centro de Angra dos 
Reis. A mostra reúne 
mais de 20 peças volta-
das para o tema náuti-
co. Na exposição, o visi-
tante poderá encontrar 
miniaturas dos mais 
diversos barcos, como 
traineiras de pesca e 
escuna. A visitação vai 
até as 13h, no sábado e 
domingo, e até às 18h, 
na segunda (10).

Exposição em
Angra dos Reis

Neste sábado, das 10h 
às 13h, a Praça Cônego 
Batalha, no Centro de 
Maricá, recebe a Folia 
da Praça do Saber. O 
evento marca o início do 
Carnaval para a crian-
çada que acompanha 
o projeto de leitura e 
que vai poder se divertir 
com muita música com 
seus familiares. Haverá 
também brincadeiras 
enquanto se conta a 
história da “Mulinha 
Faceira”, uma antiga 
tradição da cidade.

Folia em
Maricá
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Ônibus: passagens intermunicipais 
mais caras a partir de terça-feira
Linhas que atualmente cobram R$ 4,05 irão para R$ 4,30, por exemplo. Valores estão no site do Detro

A partir da próxima terça-
feira (11), o valor das tari-
fas das linhas rodoviárias 
intermunicipais do estado 
do Rio será aumentado em 
28 centavos, podendo ter o 
valor arredondado para me-
nos. Cumprindo decisão da 
5º Vara da Fazenda Pública, 
serão devolvidos 28 centavos 
à tarifa, que foram desconta-
dos durante o ano de 2019.

Linhas que realizam o 
trajeto São Gonçalo x Niterói 
vão passar a cobrar R$ 4,30.

Segundo a  moradora 
de São Gonçalo, Thayane 
Ferreira, de 25 anos, que 
depende do transporte pú-
blico diariamente para ir 
ao trabalho, contou que 
apesar de ser considerável 
o aumento da passagem, o 
salário mínimo dos traba-
lhadores não acompanha o 
crescente valor.

“O transporte público 
de São Gonçalo melhorou 
bastante com as novas fro-
tas com ar condicionado 

em praticamente todos os 
ônibus. Mas apesar de ser 
compreensível o aumento 
do valor da passagem de-
vido ao aumento no valor 
do combustível e ao maior 
gasto do mesmo causado 
pelo uso do ar condicionado, 
o salário do trabalhador bra-
sileiro não acompanha esse 
aumento, principalmente 
daqueles que dependem de 
um salário mínimo para vi-
ver. E aqueles que tem uma 
condição melhor, estão cada 
vez mais optando pelo uso 
de plataformas de transpor-
te, já que a possibilidade de 
dividir o valor com outras 
pessoas muita das vezes sai 
mais barato do que o valor 
somado das passagens”, re-
latou Thayane Ferreira

Outro ponto de vista re-
latado pelo morador de Ma-
ricá, Alberto Souza, é que a 
cada ano que passa os cida-
dãos precisam lidar com o 
aumento das passagens. 

“Todo ano ela sobe em 

Divulgação

Passageiros que utilizam as linhas intermunicipais precisam ficar atentos à mudança na próxima semana

Prefeitura de Niterói investe 
R$ 25 milhões em contenção 
Nas próximas semanas, o 
prefeito de Niterói, Rodrigo 
Neves, assina a ordem de iní-
cio das obras de contenção 
na comunidade Boa Espe-
rança, em Piratininga, na Re-
gião Oceânica. Esta será mais 
uma das intervenções que a 
Prefeitura está realizando na 
localidade. Em dezembro, 
foram iniciadas as obras de 
urbanização, com melhorias 
no acesso à comunidade.

“A comunidade do Boa 
Esperança e todos nós so-
fremos com a fatalidade do 
rompimento do maciço. Já 
realizamos investimentos de 
contenção emergenciais que 
evitaram um desdobramento 
mais grave do problema. Este 
projeto de infraestrutura e 
contenção de encostas vai 
garantir, definitivamente, a 
maior resiliência para a tran-
quilidade da população local 
e do entorno”, diz Neves.

Com investimento de 
R$25 milhões, o projeto de 
contenção contemplará 
três trechos da comunida-

de: dois deles onde ocorreu 
o rompimento do maciço, 
em 2018, e o terceiro pró-
ximo àquela área. Serão 
aplicadas as técnicas de 
cortina atirantada e solo 
grampeado.

Em abril, a Prefeitura rea-
lizou, em caráter emergen-
cial, investimento de R$ 2 
milhões para o desmonte do 
bloco rochoso e limpeza da 
área. Em dezembro, tiveram 
início as intervenções para a 

urbanização da comunidade. 
Atualmente, sete trechos es-
tão recebendo melhorias nos 
acessos, como por exemplo, a 
implantação de canaletas de 
drenagem, troca e concreta-
gem dos pisos, regulariza-
ção das escadas existentes, 
instalação de guarda-corpo, 
além de uma estabilização 
de talude, construção de 
uma área de convivência com 
brinquedos infantis e reforma 
da lixeira principal.

Investimentos – Desde 2013, 
a Prefeitura de Niterói rea-
liza importantes obras de 
contenção de encostas em 
diferentes regiões da cida-
de. Até 2020, está previsto 
investimento do Município 
na ordem de R$ 424 milhões 
no Plano Niterói Mais Resi-
liente, com ações nas áreas 
de gestão de riscos, forta-
lecimento da Defesa Civil, 
moradia e qualidade habita-
cional, política de resiliência 
e participação da sociedade, 
fiscalização e interdições.

Sete trechos da comunidade estão recebendo melhorias nos acessos
Divulgação/Leonardo Simplício

Em dezembro, foram iniciadas as obras de urbanização, com melhorias no acesso 

Campanha faz alerta contra o 
Aedes aegypti no Estado

A Secretaria de Estado de Saú-
de (SES), em parceria com a 
Secretaria de Estado da Casa 
Civil e Governança, lançou 
ontem, a campanha “Irmãos 
Detetives em Ação Contra o 
Mosquito”. O objetivo é mo-
bilizar a população contra o 
Aedes aegypti, transmissor da 
dengue, Zika e chikungunya. A 
iniciativa alerta sobre os riscos 
das doenças, principalmente 
pela possibilidade da reentrada 
do vírus tipo 2 da dengue no 
estado, além de dar várias dicas 
de como eliminar os focos do 
vetor dentro das residências.

A campanha, que tem como 
personagens os youtubers Anny 
e Caio, sucesso entre o público 
infantojuvenil, propõe uma 
participação efetiva das famí-

lias contra o Aedes nos lares, 
locais onde se encontram 80% 
dos focos da doença. “Irmãos 
Detetives em Ação contra o 
Mosquito” será veiculada na TV, 
Rádio, Mídia Exterior e Internet.

“Estamos na estação mais 
quente do ano, o verão, e as 
projeções apontam para um 
aumento de casos. A campa-
nha convoca a população para 
fazer parte desta luta, elimi-
nando os criadouros ao cobrir 
tonéis, caixas d’água, garrafas e 
baldes, além de manter limpas 
as calhas e os ralos. Bastam 
dez minutos por semana para 
fazer uma inspeção no imóvel e 
evitar a proliferação do inseto”, 
explica Edmar Santos, secretá-
rio de Estado de Saúde.

Para Alexandre Chieppe, 

médico da SES, depois da 
epidemia de dengue tipo 2 
em 2008, quando foram re-
gistrados 235 mil casos, com 
271 mortes, existe uma nova 
geração que não teve contato 
com o mosquito, ficando mais 
suscetível à doença.

“A possível reintrodução 
do vírus tipo 2 no estado está 
relacionada à recente epide-
mia que ocorreu em São Paulo 
e em Minas Gerais, devido aos 
movimentos migratórios entre 
esses estados e o Rio. Crianças 
que nasceram depois de 2008 
estão mais vulneráveis, pois 
não tiveram contato com esse 
agente transmissor. Por isso, é 
importante o lançamento da 
campanha e a participação de 
todos no combate ao inseto”, 

destaca Chieppe.
Em 2019, a Secretaria de Es-

tado de Saúde realizou diversas 
ações contra o Aedes, como a 
campanha “Atitude contra o 
Mosquito”, e utilizou drones, em 
parceria com o Corpo de Bom-
beiros, para identificar focos 
do mosquito e direcionar ações 
preventivas. A SES também rea-
lizou o Dia D com checagem de 
locais, distribuição de material 
informativo e orientação de 
como combater o inseto.

Mais de 2 mil profissionais 
de saúde, entre médicos e en-
fermeiros, foram capacitados 
em dezenas de municípios 
fluminenses com o objetivo 
de melhorar o atendimento 
aos pacientes com sintomas 
de arboviroses.

Secretaria de Estado de Saúde mobiliza a população contra o mosquito 

Mergulhão no Centro 
terá faixa reversível
A partir da terça-feira (11), 
os motoristas que seguem 
pela Avenida Marquês do 
Paraná em direção ao Cen-
tro e à Ponte Rio-Niterói 
poderão trafegar por uma 
faixa reversível por dentro 
do mergulhão Ângela Fer-
nandes, no período das 6h 
às 10h. A alteração, que vai 
durar duas semanas, vai 
compensar a interdição de 
uma faixa da avenida para 
realização de obras de dre-
nagem na avenida.

“Vamos avançar com 
a obra de revitalização 
da Marquês de Paraná no 
trecho próximo ao Hospi-
tal Universitário Antônio 
Pedro (Huap). Para reduzir 
o impacto sobre o trânsito, 
no horário de maior mo-
vimento pela manhã, va-
mos abrir uma reversível 
dentro do túnel”, explica 
o secretário de Urbanis-
mo e Mobilidade, Renato 
Barandier.

O desvio pelo túnel será 
feito em uma faixa, com 
entrada dos carros antes do 
Hospital e saída próxima ao 
quartel do Corpo de Bom-
beiros. Para quem segue no 
sentido Icaraí, durante esse 
período, o trânsito ficará 

em uma faixa. Agentes de 
trânsito da NitTrans esta-
rão posicionados nestes 
locais e em pontos estra-
tégicos para orientar os 
motoristas.

Alternativas – A Secretaria 
de Urbanismo orienta que 
os motoristas que seguem 
de Icaraí para o Centro ou 
ponte deem preferência à 
orla, evitando as avenidas 
Roberto Silveira e Marquês 
do Paraná. O ideal é que 
optem pela Avenida Jor-
nalista Alberto Francisco 
Torres (praia de Icaraí) e 
pelo Ingá.

Para quem vem da re-
gião Norte, a melhor opção 
é seguir pela Av. Feliciano 
Sodré e pegar a Av. Viscon-
de do Rio Branco.

Outra alternativa para 
motoristas com destino 
à ponte Rio-Niterói é uti-
lizar o Bairro de Fátima, 
entrando pela R. Athayde 
Parreiras (antes do Huap), 
seguindo pela R. Conse-
lheiro Paulino com saída 
na R. Andrade Pinto. Nessa 
esquina haverá uma faixa 
exclusiva para converter na 
Av. Marquês de Paraná em 
direção à ponte.

Mancando de Ré 
desfila neste sábado
Com um público estimado 
em quatro mil pessoas, o 
bloco Mancando de Ré vai 
abrir neste sábado (08), às 
17 horas, o carnaval 2020 
do bairro de Santa Rosa, em 
Niterói. Com concentração 
a partir das 15 horas, na Rua 
Américo Oberlander, es-
quina com Rua Santa Rosa, 
o Mancando de Ré passa-
rá pelo Largo do Marrão, 
seguirá pela Rua Geraldo 
Martins e Cinco de Julho e 
retornará à Rua Santa Rosa, 
ponto inicial do desfile, 
com um detalhe: Os foliões, 
inclusive a bateria, estarão 
pulando de costas em uma 
perna só. Esse ano o enredo 
do Mancando de Ré será o 
beijo e suas mais diferentes 
formas de manifestação. 
“Vamos mostrar que o amor 
é tudo na vida e que deve-
mos estar em paz e união. 
O beijo é a celebração do 
amor”, afirma Léo Batalha 

fundador do Bloco.
O Mancando de Ré des-

filou pela primeira vez há 14 
anos. Era uma brincadeira 
de amigos que jogavam 
futebol no Clube Marieta, 
em Santa Rosa. “O sucesso 
do desfile de 2006 foi tão 
grande que nunca mais 
paramos. Na época fizemos 
uma brincadeira e uma ho-
menagem a um garçom que 
nos servia. Ele tinha uma 
pequena deficiência na per-
na e se deslocava do balcão 
às mesas pulando em uma 
perna só. Resolvemos home-
nageá-lo. Ele gostou tanto 
da brincadeira que foi o 
destaque do desfile. Depois 
disso, encerrar o desfile pu-
lando de costas virou a nossa 
marca registrada”, relembra 
o irreverente Leo Batalha, 
fundador e que estará mais 
um ano em cima do carro de 
som animando os foliões do 
Mancando de Ré.

um valor mais alto, já é certo 
de se esperar. Daqui a pouco 
as pessoas que estão desem-
pregadas precisarão andar 
a pé. Eu trabalho no centro 
de Niterói e as vezes fico por 
horas esperando o ônibus, 
tanto para ir, quanto para 
voltar. É um desrespeito com 
o trabalhador. Se querem 
aumentar o valor, então que 
aumentem a frota”, acres-
centou o morador

De acordo com o De-
partamento de Transportes 
Rodoviários do Estado do 
Rio de Janeiro (Detro), a 
correção é por conta de uma 
cobrança indevida de 27 
centavos, determinada pela 
antiga gestão do Governo do 
Estado. A justiça determinou 
que o valor fosse corrigi-
do monetariamente e des-
contado durante 12 meses, 
como forma de reembolso à 
população.

Os valores referentes a to-
das as linhas podem ser ve-
rificados no site do Detro.
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e Novas Tecnologias

Educação

Escola sustentável: uma 
construção cotidiana
O projeto pedagógico de-
senvolvido na escola mu-
nicipal Octavio Frias de 
Oliveira vem de encontro 
ao problema mundial que 
vivemos, que é a degrada-
ção do meio ambiente.  Já 
é sabido pelas pesquisas 
e divulgado amplamente 
pela mídia, que se o planeta 
continuar nesta marcha 
de poluição, nosso futuro 
estará seriamente compro-
metido.  Pensando nisso 
e ouvindo sugestões de 
temas para serem traba-
lhados neste ano, a gestora 
da unidade escolar, Erika 
Pereira, reuniu diversos as-
suntos no tema “Educando 
para a Sustentabilidade”, 
pois, segundo ela, a realida-
de é difícil e o planeta clama 
por ajuda.

Estima-se que 8 milhões 
de toneladas de plásticos  
entram nos oceanos do 
mundo a cada ano. Dados 
da Ocean Conservancy, 
engajada no movimento 
de proteção aos oceanos e 
sua fauna.

Mas não são somente 
tartarugas, baleias e demais 
aquáticos sofrem com a 
poluição que produzimos, 
segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
calcula-se que ocorram 
anualmente 4,2 milhões de 
mortes de crianças prema-
turas atribuídas à poluição 
do ar, ou seja, o planeta 
tem se autodestruído ao 
longo de milênios e a na-
tureza já não suporta mais 
tal descaso.

Numa realidade bem 
próxima, a cidade do Rio de 
Janeiro tem vivido um caos 
devido a contaminação da 
água que mudou a rotina 
das famílias e ressaltou a 

preocupação com a quali-
dade de vida na cidade.

Pensando nessas ques-
tões prioritárias, a escola 
se adiantou e saiu na frente, 
logo no primeiro dia de 
aula iniciou o projeto cons-
cientizando a comunidade 
escolar sobre essa proble-
mática que afeta a todos, e 
uniu forças para construir 
uma escola sustentável.

As garrafinhas de água 
que as crianças receberam 
para beber já foram descar-
tadas ali mesmo, na escola, 
produzindo lixo reciclável.  
A docente de artes Fabiana 
Falcão, logo se incumbiu 
de construir caixas para 
esse lixo, feitas de papelão 
e forradas de papel colori-
do, informando ao aluno a 
cor da tampinha que deve 
ser colocada, a fim de au-
mentar o valor de troca no 
agente parceiro, que re-
passa produtos de limpeza 
entre outros benefícios para 
a escola.  

A diretora adjunta Lu-
ciana Lebeis comenta que 
“a sustentabilidade deve 
nos acompanhar por toda 
a vida.  É uma mudança de 
pensamento e de hábitos. 
É saber que se está contri-
buindo para um mundo 
melhor”, afirma.  

A escola tem buscado 
parcerias com reciclado-
res para recolherem as 
tampinhas, garrafas pet, 
copos de guaraná natural 
entregues pelos alunos, 
recolhimento de óleo de 
cozinha, horta a partir da 
compostagem feita com 
resíduos da merenda entre 
outras ações.

Esse é o começo de uma 
história de sucesso. O pla-
neta agradece.

Práticas sustentáveis premiadas 
A Prefeitura do Rio de Ja-
neiro lançou o 1º Prêmio 
Melhores Práticas Am-
bientais em Escolas do 
Município. A iniciativa tem 
como objetivo identificar 
e reconhecer projetos que 
se destaquem nessa área 
de atuação para estruturar 
bases de desenvolvimento 
de políticas públicas de 
educação ambiental. O 
projeto faz parte do calen-
dário Rio 2020 que marca 
o ano em que a cidade 
será Capital Mundial da 
Arquitetura, título inédito 
concedido pela Unesco e 
pela União Internacional 
de Arquitetos (UIA). Um 
dos principais focos do 
calendário é a discussão 
envolvendo sustentabili-
dade e espaços urbanos.

A iniciativa da Rio Even-
tos em parceria com as 
secretarias municipais de 
Educação e de Meio Am-
biente permite a participa-
ção de professores e alunos 
da rede pública municipal. 
O prêmio será dividido 
nas seguintes categorias: 
pré-escola, Ensino Funda-
mental I e II. Cada uma terá 
três projetos selecionados 
em um movimento que 
envolve 631.786 alunos de 

1547 escolas. A expecta-
tiva é que esta iniciativa 
gere aumento da parti-
cipação da comunidade 
escolar no engajamento 
sobre questões ambien-
tais, inclusive sobre o uso 
consciente da água; maior 
atuação de alunos como 
agentes de mudança e 
incentivo na integração 
entre escola e família.

Os projetos serão ana-
lisados e avaliados por um 
comitê composto por espe-
cialistas em sustentabilida-
de e meio ambiente, além 
de jornalistas de meios de 
comunicação especializa-
dos. Todo o trabalho é feito 
tendo como base os Obje-
tivos do Desenvolvimento 
Sustentável da Organiza-
ção das Nações Unidas 
(ONU) que estabeleceram 
metas a serem atingidas até 
2030. Os temas analisados 
serão: consumo de energia, 
reciclagem, manejo de 
resíduos sólidos, plantio 
orgânico para apoio a me-
renda e educação ambien-
tal inovadora.

Os vencedores rece-
berão,  em abril de 2020 
no Palácio da Cidade, 
prêmios que variam de R$ 
6 mil a R$ 10 mil.

Divulgação

educação@ofluminense.com.br
com Suzana Fernandes

Cerca de 300 presos foram retirados do Complexo Penal Edgard Costa para Bangu

Niterói: megaoperação para 
transferência de presos

Uma megaoperação para 
transferência de presos acon-
teceu, na manhã desta sexta-
feira (7), em penitenciárias 
da Região Metropolitana do 
Rio de Janeiro. O trânsito pre-
cisou ser desviado, no Centro 
de Niterói, para a ação.

Cerca de 1.500 inter-
nos foram movimentados 
entre as seguintes unidades 
prisionais do Estado: Insti-
tuto Penal Ismael Pereira Si-
rieiro, Instituto Penal Edgard 
Costa, Penitenciária Indus-
trial Esmeraldino Bandeira, 
Instituto Penal Santo Expe-
dito e Instituto Penal Oscar 
Stevenson, localizadas no 
Rio e em Niterói. Eles foram 
transferidos para unidades 
prisionais no Complexo Pe-
nal de Gericinó, em Bangu, 
Zona Norte do Rio de Janeiro.

A operação,  que tem 
o apoio da Polícia Civil, 
contou com cerca de 300 
inspetores penitenciários, 
envolvendo servidores da 
Subsecretaria de Gestão 
Operacional, do Serviço de 
Operações Especiais (SOE), 
das Coordenações de área, 
da Corregedoria e Superin-
tendência de Inteligência 
(Sispen).

A Rua São João Precisou 
ser interditada, no trecho 
entre a Avenida Marquês do 
Paraná e a Rua Consul Fran-
cisco Cruz. A operação foi 
coordenada pela Secretaria 
de Administração Peniten-
ciária (Seap).

Agentes da NitTrans esti-
veram no local orientando o 
trânsito. O fluxo de veículos 
na Avenida Marquês do Pa-
raná ficou intenso por conta 
da movimentação.

A ação começou por vol-
ta de 6h, ainda no final da 
madrugada. À medida que 

os detentos que estavam em 
Niterói foram sendo levados 
para Bangu, presos que es-
tavam lá fazem o caminho 
oposto.

A Seap esclarece que 
transferências de inter-
nos entre  unidades  são 
decisões administrativas 

que não são realizadas em 
caráter punitivo e visam 
p r o p o rc i o n a r  m e l h o re s 
condições de atendimento 
aos apenados do sistema 
pr is ional  f luminense.  A 
operação terminou às 9h50, 
quando o trânsito foi libe-
rado na Rua São João.

Douglas Macedo

A Seap esclareceu que transferências entre unidades são decisões administrativas que não são realizadas em caráter punitivo

SG: mais uma criança morre 
eletrocutada soltando pipa

Mais uma criança morreu ele-
trocutada enquanto soltava 
pipa, em São Gonçalo. O últi-
mo caso aconteceu na tarde 
de quinta-feira (6), na Rua 
Itatiaia, no bairro do Laranjal. 
A linha teria enroscado com 
um fio da alta tensão.

O menino, de apenas 11 
anos de idade, chegou a ser 
socorrido à Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA) de 
Santa Luzia, mas acabou não 
resistindo. O corpo foi enca-
minhado ao Instituto Médico 

Legal (IML) de Tribobó.
Até o momento, não foram 

divulgadas informações sobre 
velório ou sepultamento. 
Procurada, a Enel, concessio-
nária responsável pelo forne-
cimento de energia elétrica 
na região, não respondeu até 
o momento.

Procurada, a Enel lamen-
tou o ocorrido e informou que 
não há registros de incidentes 
com a rede na região men-
cionada na tarde de ontem 
(06/02). A companhia esclare-
ce, ainda, que o fornecimento 
de energia segue normalizado 
na área.

Caso aconteceu no bairro do Laranjal, em São Gonçalo. Vítima tinha apenas 11 anos

Disque Denúncia busca informações que ajudem a localizar assassinos

Câmeras flagram execução 
de PM em shopping de SG

Imagens de câmeras de segu-
rança flagraram a execução 
do sargento da Polícia Militar 
Max Freitas da Silva, no dia 
16 de janeiro, num shopping 
center em São Gonçalo. Na 
ocasião, o agente estava de 
folga e acabou baleado quando 
tentou impedir que criminosos 
roubassem celulares de duas 
lojas de departamentos.

Ao perceber a ação, Max en-
trou em luta corporal com um 
dos criminosos. No entanto, um 
comparsa que dava cobertura 
atirou contra o sargento, que 
morreu no local. Os assaltantes 
fugiram e deixaram para trás 
uma bolsa com os aparelhos. 
Na época do crime, a Polícia 

Civil levantou a possibilidade 
da participação de pelo menos 
outros dois homens na ação.

Nas filmagens, é possível 
notar a movimentação do 
criminoso responsável por 
atirar contra o PM. Ele aparece 
caminhando pelo corredor, 
vestindo agasalho e bermuda 
de cor escura, além de carre-
gar uma mochila nas costas. 
O assaltante saca uma arma, 
enquanto pessoas que estavam 
pelo shopping passam por ali, 
momentos antes do crime.

A esposa do policial, que 
fazia compras em um supermer-
cado que fica dentro do estabe-
lecimento, relatou ter ouvido o 
barulho de disparos. Quando foi 
ao corredor para ver o que estava 
acontecendo, descobriu que 
Max havia sido baleado. A perí-

cia apontou que Max morreu foi 
vitimado por único disparo, que 
atingiu suas costas.

O Portal de Procurados do 
Disque Denúncia divulgou 
um cartaz com o título “Quem 
matou?” para auxiliar na iden-
tificação dos criminosos que 
participaram da ação. De acor-
do com a polícia, os criminosos 
fugiram levando também a 
arma do sargento.

Quem tiver qualquer in-
formação a respeito da iden-
tificação e localização dos 
envolvidos na morte do po-
licial, pode denunciar pelos 
seguintes canais: WhatsApp 
do Portal dos Procurados (21) 
98849-6099; pelo Facebook, 
pelo telefone (21) 2253-1177, 
ou pelo aplicativo para celular 
do Disque-Denúncia.

Operação da 
PM termina 
com um preso 
em Itaipu
Uma operação da Polícia 
Militar na comunidade do 
Arvoral, em Itaipu, Região 
Oceânica de Niterói, ter-
minou com um suspeito 
preso, na noite de quinta-
feira (6). A ação teve como 
objetivo reprimir o tráfico 
de drogas na região.

De acordo com o 12º 
BPM (Niterói), policiais 
realizaram a ação por 
volta de 20h e, enquanto 
estavam fazendo buscas, 
detiveram um homem de 
24 anos. Durante a revista, 
foram encontrados um 
simulacro de pistola, dois 
rádios transmissores e 
munições.

O suspeito foi preso 
em flagrante e o caso 
registrado na 76ª DP (Ni-
terói).

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Marcelo Feitosa

Corpo do menino foi levado para o IML de Tribobó, em São Gonçalo

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br
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Concurso oferece oportunidades para cargos de níveis fundamental, médio, médio-técnico e superior

Saúde: 400 vagas em Niterói
Estão abertas as inscrições 
do Concurso Público para 
provimento do quadro per-
manente da Fundação Muni-
cipal de Saúde de Niterói, que 
será aplicado pela Coordena-
ção de Seleção Acadêmica 
da UFF (Coseac). São mais 
de quatrocentas vagas para 
cargos de nível fundamen-
tal, médio, médio-técnico 
e superior. Os vencimentos 
variam entre R$ 1.045,35 e 
R$ 2.083,06 e a inscrição será 
realizada exclusivamente via 
internet no endereço ele-
trônico www.coseac.uff.br/
concursos/pmm/fms/2019, 
das 12h do dia 29 de janeiro 
de 2020 até 12h de 19 de feve-
reiro de 2020. Este concurso 
será realizado em uma única 
etapa de prova objetiva, que 
ocorrerá dia 22 de março de 
2020 e terá início às 13h.

Os valores das taxas de 
inscrição são: R$50,00 (fun-
damental), R$ 70,00 (mé-
dio e técnico) e R$100,00 
(superior). A taxa de inscri-
ção deverá ser será paga em 
qualquer agência bancária 
ou correspondentes. Poderá 
ser concedida isenção do 
pagamento ao candidato que 
estiver inscrito no cadastro 

único para Programas Sociais 
do Governo Federal – Ca-
dÚnico, e que seja membro 
de família de baixa renda. O 
pedido deverá ser feito das 
12h do dia 29 de janeiro de 
2020 até as 12h do dia 31 de 
janeiro de 2020 e o resultado 
preliminar dos candidatos 

contemplados será divulgado 
no dia 5 de fevereiro de 2020, 
a partir das 14h, no endereço 
eletrônico do concurso.

As provas serão de Língua 
Portuguesa, Sistema Único de 
Saúde – SUS e Conhecimen-
tos Específicos, sendo que 
esses variam de acordo com o 

nível e o cargo do candidato, 
conforme disposto no edital. 
Não será permitido, em qual-
quer hipótese, o ingresso no 
local de prova após o horário 
fixado. No dia da prova, o can-
didato deverá estar munido 
apenas de caneta esferográ-
fica de corpo transparente, 

com tinta na cor azul ou preta, 
documento oficial de identi-
dade informado na inscrição 
e, preferencialmente, e cartão 
de confirmação de inscrição. 
Não serão aceitos documen-
tos digitais apresentados ele-
tronicamente.

A classificação dentro do 
número de vagas ofertadas 
não assegura ao candidato o 
direito de ingresso automáti-
co no cargo, mas a expectativa 
de ser nomeado segundo a 
ordem classificatória, fican-
do a concretização desse 
ato condicionada à oportu-
nidade e à conveniência da 
Administração. A FMSN se 
reserva o direito de nomear 
os classificados por etapas 
que atendam às necessidades 
do Órgão, observada a classi-
ficação final e a validade do 
concurso. Os candidatos não 

eliminados e classificados 
fora do número de vagas for-
marão um cadastro de reserva 
durante a validade do concur-
so e no caso de surgimento 
de novas vagas, poderão ser 
convocados pela FMSM.

O gabarito preliminar das 
provas será divulgado no dia 
22 de março de 2020, após 
a realização das provas, na 
página oficial do concurso. 
Qualquer pessoa poderá so-
licitar revisão do gabarito ou 
da formulação das questões 
até as 18h do dia 23 de março 
de 2020, por meio de formu-
lário próprio, disponibilizado 
pela COSEAC. Não será aceita 
solicitação de revisão fora da 
data, do horário e dos proce-
dimentos estabelecidos pelo 
edital. No dia 2 de abril de 
2020 será divulgado o resul-
tado preliminar da prova, o 
gabarito final, a imagem dos 
cartões-resposta e o resultado 
dos recursos impetrados. O 
candidato poderá solicitar 
a revisão da pontuação da 
sua prova no dia 3 de abril 
de 2020, das 10 até 16h. O 
resultado final será divulgado 
para todos os cargos no dia 7 
de abril de 2020, no endereço 
eletrônico do concurso.

Salários variam 
entre R$ 1.045,35 
e R$ 2.083,06 ; 
inscrições serão 
feitas apenas 
pela internet

Divulgação

Concurso será realizado em uma única etapa de prova objetiva, que ocorrerá no dia 22 de março de 2020, às 13h

Senai oferece quase duas mil vagas na Região Metropolitana
A Firjan Senai, em parceria 
com os sindicatos da indús-
tria do Rio, está com inscri-
ções abertas para 4.125 vagas 
gratuitas em cursos técnicos, 
de aperfeiçoamento e de 
qualificação profissional 
para os meses de fevereiro, 
março e abril, em todo o es-
tado. Este ano, ao todo, serão 
15.956 oportunidades em 
diversas áreas. Entre os pré

-requisitos, os interessados 
devem autodeclarar renda 
familiar per capita bruta de 
até 1,5 salários mínimos.

Nesses três primeiros me-
ses, só na região metropo-
litana, são 1.994 vagas para 
os setores de Construção 
Pesada e Civil, Alimentos 
e Bebidas, Metalmecânica, 
Editorial e Gráfico, Naval, 
Madeira e Mobiliário, Au-

diovisual e Animação Digital, 
Automotiva, Papel e Quími-
co. O início e a carga horária 
variam de acordo com o 
curso escolhido. Na capital, 
as aulas serão ministradas 
nas unidades de Vicente de 
Carvalho, Maracanã, Tijuca, 
Benfica, Jacarepaguá; na 
Baixada, em Nova Iguaçu; e 
no Leste Fluminense, Niterói 
e São Gonçalo.

Edson Melo, gerente de 
Educação Profissional da Fir-
jan Senai, explica que as va-
gas são voltadas para traba-
lhadores da indústria e seus 
dependentes, desemprega-
dos que já tenham atuado na 
indústria e público em geral. 
“O objetivo da parceria Firjan 
Senai e sindicatos é preparar 
profissionais para atender a 
demanda de capacitação da 

indústria e do mercado de 
trabalho”, destaca.

Os cursos técnicos pre-
param para o mercado e 
também para a graduação. 
Já os de qualificação propi-
ciam o desenvolvimento de 
competências e a formação 
do perfil profissional de jo-
vens e adultos. E os cursos 
de aperfeiçoamento são 
voltados para a atualização 

de pessoas com experiência 
profissional na área.

Qualificação Setorial – O edi-
tal, com a relação completa de 
oportunidades e os critérios 
para participação, está dispo-
nível no site, onde as inscrições 
também devem ser realizadas. 
O endereço das unidades pode 
ser encontrado também no 
site da Firjan Senai.

Campanha para elevar 
estoque de sangue 
O Hemorio iniciou ontem 
a campanha “Meu sangue 
é Carnaval”, que busca in-
centivar as doações de san-
gue durante o período das 
festividades do Carnaval. 
Participam da ação as gran-
des escolas de samba do Rio 
de Janeiro, que integram as 
atividades trazendo seus 
ritmistas, passistas e casal de 
mestre-sala e porta-bandeira 
para o salão de doação da 
unidade. A Portela é a primei-
ra a se apresentar ao lado da 
corte do Rei Momo da cidade, 
sendo seguida por Salgueiro, 
Beija-Flor e Mangueira. As 
apresentações acontecem 
semanalmente, até o fim de 
fevereiro.

A campanha busca cons-
cientizar a população sobre 
a importância da doação 
durante o Carnaval, período 
onde ocorre uma baixa de 
até 30% nos estoques dis-
poníveis para transfusões, 
segundo o Ministério da 

Saúde. Além disso, a de-
manda por bolsas de sangue 
aumenta devido ao maior 
número de acidentes na ci-
dade durante as festividades. 
O Hemorio fica na Rua Frei 
Caneca, número 8, Centro 
(Ao lado do Hospital Muni-
cipal Souza Aguiar).

Liberação foi autorizada pelo juiz federal Marcelo Bretas

Lava Jato: Governo do Rio 
vai receber R$ 208,9 milhões 

O juiz Marcelo Bretas, da 
7ª Vara Federal Criminal, 
responsável pela Operação 
Lava Jato no Rio, autorizou 
a liberação de R$ 668,5 
milhões, pagos por dela-
tores na Lava Jato, para o 
governo do Rio e a União, 
como forma de restituir os 
valores saqueados dos co-
fres públicos em esquema 
de corrupção investigado 
pela força-tarefa do Mi-
nistério Público Federal. O 
pedido de liberação partiu 
da Procuradoria-Geral do 
Estado do Rio de Janeiro 
(PGE-RJ).

Pela decisão de Bretas, o 
governo do Rio ficará com 
R$ 208.983.575,27 e a União 
com R$ 459.593.650,27. A 
parcela a ser recebida des-
ta vez pelo governo federal 
é maior porque o estado 
do Rio já havia recebido, 
entre outras restituições, 
R$ 250 milhões para pagar 
o décimo terceiro salário 
dos servidores públicos 
estaduais, em 2017. A Lava 
Jato já havia repassado 
também R$ 15 milhões 
para a recuperação de 
escolas no Rio. Esta será a 
primeira vez que a União 
vai receber recursos da 
Lava Jato como forma de 
restituição.

De acordo com a PGE
-RJ, a liberação ocorre de-
pois que a própria Procura-
doria fez um requerimento 
solicitando a transferência 
dos valores depositados por 
colaboradores em contas à 
disposição do Juízo. O es-
tado alegou que os valores 

que vêm sendo depositados 
pelos delatores não eram 
alvo de nenhuma disputa ou 
questionamento sobre sua 
destinação. Sendo assim, 
poderiam ser destinados 
aos entes lesados. Bretas 
concordou com o argumen-
to e acrescentou que, de 
fato, estava havendo uma 
diminuição gradual dos 
recursos, uma vez que eles 
sofrem os efeitos danosos 
da inflação.

Na decisão, o magistrado 
escreveu que “não se pode 
olvidar que a organização cri-
minosa, desbaratada no âm-
bito da chamada Operação 
Lava Jato no Rio de Janeiro, 
causou prejuízos milionários, 
se não bilionários, ao estado 
em diversas áreas relevantes, 
como saúde e transporte, 
diretamente, e indiretamente 
a tantas outras, como segu-
rança e educação, além do 
dano inquantificável dos 
muitos investimentos que 
não foram feitos pela falta 
de verba provocada pelos 
desvios criminosos”..

Tomaz Silva/Agência Brasil

O juiz Federal, Marcelo Bretas

Rodovias 
concedidas 
terão mais 
tecnologia
O ministro de Infraestrutura, 
Tarcísio Gomes de Freitas, 
disse que as novas concessões 
de rodovias estão sendo dese-
nhadas com o que há de mais 
avançado no mundo. Segun-
do ele, as rodovias Presidente 
Dutra e Rio-Teresópolis e o 
trecho da BR-040 que liga o 
Rio de Janeiro a Juiz de Fora 
serão as estradas mais mo-
dernas do Brasil.

Em evento no Rio, o mi-
nistro fez uma longa apre-
sentação de detalhes da 
concessão da Via Dutra. “O 
que tem de tecnologia de 
informação, o que tem de 
monitoramento, de câmera 
de última geração a cada 500 
metros. Vai estar tudo conec-
tado a um centro de controle 
e estaremos monitorando de 
Brasília”, disse.

O contrato de concessão 
de 25 anos está próximo de 
encerrar. A nova concessão 
deverá durar 20 anos. O Mi-
nistério de Infraestrutura 
prevê R$ 32 bilhões de in-
vestimentos em melhorias 
na rodovia. A expectativa é 
de que as obras gerem 10 mil 
postos de trabalho e garan-
tam uma arrecadação de R$ 
2 bilhões em Imposto sobre 
Serviços (ISS), beneficiando 
os municípios por onde a 
rodovia passa.

Clarice Castro / Divulgação

Hemorio abre alas para a doação de 

sangue no Carnaval
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Guedes critica 
servidores públicos

Paulo Guedes, ministro da Economia, ao defender re-
formas que alteram as regras do funcionalismo público 
brasileiro, comparou servidores públicos a “parasitas”. 
A declaração foi dada em um seminário promovido 
pela Fundação Getúlio Vargas (FGV), no Rio. “O funcio-
nalismo teve aumento de 50% acima da inflação. Tem 
estabilidade de emprego, tem aposentadoria generosa, 
tem tudo. O hospedeiro está morrendo, o cara virou 
um parasita. Dinheiro não chega no povo e ele quer 
aumento automático. Não dá mais”, disse Guedes na 
oportunidade, alegando que, mesmo com a crise fiscal 
brasileira, servidores seguem pleiteando reajustes. Na 
oportunidade, o ministro foi aplaudido pelos presentes.

Rovena Rosa/Agência Brasil

Construção civil 0,30% mais cara
O Índice Nacional da Construção Civil (Sinapi), calculado 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) 
teve inflação de 0,30% em janeiro deste ano, acima do 
0,22% em dezembro de 2019. Em 12 meses, o custo acu-
mula alta de preços de 3,91%, abaixo da taxa acumulada 
nos doze meses anteriores (4,03%). Com o aumento de 
preços, o custo da construção subiu para R$ 1.162,24 por 
metro quadrado. Os materiais de construção tiveram alta 
de preços de 0,62% em janeiro, passando a custar R$ 609,39 
por metro quadrado. A mão de obra, por outro lado, teve 
deflação (queda de preços) de 0,06% no mês, passando a 
ter o custo de R$ 552,85 por metro quadrado.

Juros do cheque especial
Em fevereiro, a taxa média de juros do cheque especial 
caiu 0,04 ponto percentual em relação ao mês anterior, 
segundo levantamento da Fundação Procon, em São Pau-
lo. No cheque especial, a taxa média dos bancos estava 
em 7,96% ao mês. O único banco que apresentou queda 
em sua taxa foi o Banco do Brasil, de 7,73% ao mês. Já 
no empréstimo pessoal, a taxa média de juros estava em 
6,17% ao mês, sem alteração em comparação a janeiro. O 
Banco Central, por meio da Resolução nº 4.765, de 27 de 
novembro de 2019, limitou a cobrança da taxa de juros 
do cheque especial para pessoa física em 8% ao mês. A 
Resolução passou a vigorar em janeiro deste ano.

Cocaína no Porto do Rio

Ética em pauta na Câmara

Agentes da Receita Federal apreenderam 327,5 kg de 
cocaína pura no Porto do Rio de Janeiro. A droga esta-
va escondida em um contêiner com carga de granito 
que foi embarcado no navio MSC Adelaide, no último 
sábado (4), no Porto de Suape, em Pernambuco. A Di-
visão de Repressão ao Contrabando e Descaminho, em 
trabalho conjunto com a Alfândega da Receita Federal 
nos Portos do Rio de Janeiro e de Suape, recebeu a 
informação de que houve alteração da carga no porto 
de Pernambuco. Já no Rio, o contêiner foi retirado do 
navio na última quinta (6), quando foi constatado seu 
conteúdo. (Com Agência Brasil.

O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar se reúne, na 
próxima quarta (12), para votar pareceres sobre dois 
processos. O primeiro, do deputado Márcio Marinho 
(Republicanos-BA), é sobre a representação do partido 
Social Liberal (PSL), em desfavor da deputada do pró-
prio partido Carla Zambelli (SP). Zambelli é processada 
pelo partido por tuítes em que defende a substituição 
de Delegado Waldir (PSL-GO) por Eduardo Bolsonaro. 
O PSL afirma que as palavras da deputada ultrapassa-
ram “os limites do bom embate para a pura incitação à 
violência moral e ética”. O outro parecer é do deputado 
Guilherme Derrite (PP-SP), relator do processo referente 
à representação do Partido dos Trabalhadores (PT), em 
desfavor do deputado Filipe Barros (PSL-PR).

Reforço em 
presídio

Militares das Forças Ar-
madas vão reforças a se-
gurança da Penitenciária 
Federal em Brasília. O em-
prego das Forças Armadas 
na operação de Garantia 
da Lei e da Ordem (GLO) 
para proteger o perímetro 
do presídio de segurança 
máxima foi pedido pelo 
Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública e autori-
zado por meio do Decreto 
nº 10.233, publicado no 
Diário Oficial da União 
desta sexta (7). O reforço 
vai até 6 de maio.

CCJ analisa
PEC dos Fundos
A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) deve 
debater na terça (11) uma 
Proposta de Emenda à 
Constituição, conhecida 
como PEC da Desvincu-
lação dos Fundos (PEC 
187/2019). Parte do pacote 
de medidas Mais Brasil, a 
proposta autoriza o go-
verno usar para outras 
finalidades o dinheiro hoje 
retido em fundos infra-
constitucionais, ou seja, 
que não previstos pela 
Constituição. A CCJ deve 
votar a PEC na quarta (12).

Cerca de 34 pessoas foram resgatadas da China, epicentro do coronavírus

Aeronaves da FAB chegam 
neste sábado ao Brasil
As aeronaves da Força Aé-
rea Brasileira (FAB) com as 
34 pessoas resgatadas de 
Wuhan, na China, chegam 
por volta da meia-noite de 
hoje na Base Aérea de Aná-
polis (GO), onde as pessoas 
passarão por uma quarente-
na de 18 dias. A cidade chine-
sa é o epicentro do surto de 
coronavírus.

A informação foi confir-
mada ontem pelo brigadeiro 
Marcelo Damasceno, respon-
sável pela Operação Regresso, 
em reunião com o presidente 
Jair Bolsonaro, no Ministério 
da Defesa, em Brasília.

“Ao levar informação clara 
para o Brasil e, em especial, 
para o pessoal de Anápolis, 
que não existe qualquer risco 
para terceiros aqui no Brasil. 
É uma operação muito bem 
preparada e planejada”, disse 
Bolsonaro.

Os ministros da Defe-
sa, Fernando Azevedo, e da 
Saúde, Henrique Mandetta, 
também participaram do 
briefing antes de seguir para 
Anápolis, onde visitarão as 
instalações que receberão 

os brasileiros e suas famílias.
Os dois aviões partiram 

de Ürumqi, última escala 
na China, pouco depois das 
10h (horário de Brasília), 
com previsão de chegada em 

Wuhan às 13h30 (de Brasília). 
Às 17h30, partem da cidade 
chinesa. Antes de embarcar, 
as pessoas serão submetidas 
a exames médicos prévios. 
Quem apresentar sintomas 

compatíveis com o coronaví-
rus não poderá viajar.

Além dos 34 resgatados, 
brasileiros e suas famílias, 
mais seis estrangeiros – qua-
tro poloneses, um indiano e 
um chinês - embarcarão no 
voo da FAB. De acordo com 
o brigadeiro, foi um gesto de 
solidariedade ao governo da 
Polônia que não tinha como 
buscar seus cidadãos.

Ao deixarem Brasília, 
na quarta-feira (5), as ae-
ronaves brasileiras fizeram 
escala em Fortaleza (CE), Las 
Palmas (Espanha), Varsóvia 
(Polônia) e Ürumqi (China), 
até o destino final em Wuhan. 
A viagem de volta prevê es-
calas nos mesmos locais. Os 
estrangeiros desembarcarão 
em Varsóvia.

Entre os 34 resgatados 
estão duas crianças de 2 e 3 
anos. Além deles, 24 pessoas 
da equipe de resgate também 
passarão pela quarentena: 12 
pessoas da equipe médica da 
FAB, dois médicos do Minis-
tério da Saúde, duas pessoas 
da equipe de imprensa  e oito 
tripulantes.

Brasil capacita 9 países para diagnóstico 
Após dois dias de treinamen-
to, a Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) encerrou ontem 
a capacitação técnica de 
dez representantes de nove 
países das Américas do Sul 
e Central para o diagnóstico 
laboratorial da nova variante 
do coronavírus, batizada de 
2019-nCoV.

A iniciativa é resultado de 
articulação entre o Ministério 
da Saúde e a Organização Pan
-Americana da Saúde (Opas) 
para compartilhar experiên-
cias, fortalecer as capacida-
des diagnósticas nacionais 
e regional e garantir que os 
países das Américas estejam 

preparados para responder à 
emergência sanitária com os 
mesmos protocolos de análi-
se adotados pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) e já 
implementados no Brasil.

“Diante dos desafios de 
uma emergência, a coopera-
ção internacional tem aqui 
uma base importante quando 
sabemos que não existe pos-
sibilidade de trabalhar que 
não seja de forma cooperativa 
internacionalmente. Até por-
que vivemos tempos de in-
terdependência sanitária. De 
uma maneira mais simples: 
vírus não tem fronteira”, disse 
a presidente da Fiocruz, Nísia 

Trindade. “É um novo vírus: 
não podemos superestimar 
nem subestimar esse quadro”.

Especialistas da Argentina, 
Bolívia, Colômbia, do Chile, 
Equador, Panamá, Paraguai, 
Peru e Uruguai participaram 
da oficina de detecção e diag-
nóstico laboratorial do novo 
coronavírus.

Risco baixo – O secretário de 
Vigilância em Saúde do Mi-
nistério da Saúde, Wanderson 
Oliveira, que participou do 
evento na Fiocruz, avaliou 
como “baixo” o risco de che-
gada ao Brasil do novo coro-
navírus no momento. O Brasil 

tem nove casos suspeitos. 
“A OMS estabelece como 

risco global alto, com o ris-
co na China muito alto, e 
nós, no Brasil, consideran-
do nossas características, 
entendemos que o risco 
é baixo neste momento. 
Não temos voo direto para 
a China e até o momento 
não temos caso confirma-
do. Podemos ter? Sim, po-
demos ter. E para isso que 
estamos trabalhando para 
evitar que, ao identificar-
mos, que esse vírus não se 
espalhe demasiadamente e 
a gente consiga interromper 
a cadeia de transmissão”.

Instalações
O hotel da Base Aérea 
de Anápolis foi isolado 
e preparado para rece-
ber as 58 pessoas para 
os dias de quarentena. 
Eles ficarão em quartos 
individuais,terão seis re-
feições diárias, televisão 
e internet disponíveis e 
espaço de lazer e entre-
tenimento.

Os cidadãos confina-
dosterão tratamento gra-
tuito e o direito de serem 
informados permanen-
temente sobre seu esta-
do de saúde. Eles serão 
monitorados e, em caso 
de suspeita de infecção, 
serão isolados e leva-
dos para outro setor da 
base aérea. Caso o qua-

dro de saúde se agrave, 
eles serão transportados, 
em aeronave preparada, 
para o Hospital da Forças 
Armadas, em Brasília.

No dia30 de janeiro, a 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS) declarou 
o surto de coronavírus 
como emergência em 
saúde pública de im-
portância internacional. 
Mais de 630 pessoas já 
morreram na China e 
30 mil  foram infecta-
das pelo novo vírus. No 
Brasil, nove pacientes 
são monitorados por 
suspeita de terem sido 
infectados. Até agora, 
nenhum caso foi confir-
mado.
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Emerson Tizziani, Gabriel Rangel, Marta Bandeira e Gaspar Giacomoni

Katia Rocha, Fernanda Magalhaes e Catherine Duvignau

Por um mundo sustentável

Foi aberta na tarde desta quinta (6), a mostra “17 ODS para 
um Mundo Melhor”, nos jardins do BNDES, no Largo da Ca-
rioca, que tem projeto original de Burle Marx.
A exposição exibe obras inspiradas nos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) estabelecidos em 2015 pela 
Agenda 2030, da Organização das Nações Unidas.
São 17 globos terrestres assinados por artistas, arquitetos 
e designers de destaque - como os grafiteiros paulistanos 
Mundano e Binho - que abordam as temáticas urgentes le-
vantadas pela ONU. Educação de Qualidade, Redução das 
Desigualdades, Fome Zero, Agricultura Sustentável, Igual-
dade de Gênero, Água Potável e Saneamento são apenas 
alguns dos 17 objetivos a serem cumpridos pelos países-
membro, até o ano de 2030.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Cantora faz show gratuito neste sábado em evento que também conta com diversas atrações

Roberta Sá em São Francisco
A cantora Roberta Sá se apre-
senta na Praia de São Francis-
co, em Niterói, neste sábado 
(8), às 19h, Espetáculo é parte 
da programação do evento 
Sesc Verão 2020, que tem o 
apoio da Prefeitura de Niterói. 

No local, o público pode-
rá aproveitar ainda diversas 
atrações esportivas, recreati-
vas e de lazer.

A DJ Rootscidade abre a 
apresentação, às 17h30. 

O show reúne canções 
do elogiado álbum “Giro”, 
lançado ano passado, e mú-
sicas que fazem parte do re-
pertório de Roberta, aquelas 
que não podem faltar nas 
apresentações da cantora. 
Entre as novas, lançadas no 
álbum Giro, vale destacar 
“Xote da Modernidade” (Gil/
Bem Gil/Roberta Sá), “Fogo 
de Palha” (Gil/Bem Gil/Ro-
berta Sá) e “Ela diz que me 
ama” (Gilberto Gil/Jorge Ben 
Jor), que ganhou vídeo clipe 
com as participações dos au-
tores, dirigido por Andrucha 
Waddington. 

Na seleção de clássicos do 
repertório de Roberta Sá, está 
“Ah, se eu vou” (Lula Queiro-
ga). A banda que acompanha 
Roberta é formada por Danilo 
Andrade (teclado), Marcelo 
Costa (bateria), Luis Barcelos 

(bandolim), Fernando Cane-
ca (violão) e Alberto Conti-
nentino (baixo).

 A programação completa 
pode ser consultada no site 
www.sescverao.com.br.

Show reúne canções do álbum 
“Giro” e músicas do repertório da 
cantora

Nana Moraes / Divulgação

Roberta Sá é a grande atração na programação deste sábado do Sesc Verão 2020

A obra de Clarice Lis-
pector será celebra-
da em uma sequência 
de saraus organizada 
pelo Solar do Jambeiro. 
O ‘Sarau para Clari-
ce’acontecerá men-
salmente e a primeira 
edição é neste sábado 
(8), às 13h30. Como 
convidados, os artistas 
Jorge Piri, Nilze Bene-
dicto e Sol de Paula.

Autora possui uma 
obra extremamente fi-
losófica e um olhar agu-
çado para as sutilezas da 
língua e da vida.

Na Rua Presidente 
Domiciano, 195, Ingá, 
Niterói. Entrada franca. 
Telefone: 97306-4042.

Sarau para 
Clarice

Espetáculo ‘Gambiarra Lixofônica’ chama atenção para o meio  ambiente

Brincadeiras com consciência

O Sesc São Gonçalo recebe 
neste sábado (8), às 15h, o 
espetáculo “Gambiarra Lixo-
fônica”, divertido projeto cir-
cense e musical que procura 
conscientizar o público sobre 
a necessidade de se preservar 
o meio ambiente. Ele é con-
duzido pela Família Girassol, 
trupe formada pelos artistas 
Guilherme Oliveira e Gisele 
Silgom “Sol” e o bebê Kanauã 
Porã. A entrada é franca

Um dos protagonistas é 
Marmota, um trabalhador 
de Serviço Geral que executa 
as composições sonoras ao 
vivo. Ele faz músicas a partir 
de materiais do universo do 
trabalhador. Enquanto isso, 
a encarregada Inês Quecível 

enriquece a trama colocan-
do desafios para Marmota 
executar. 

O Sesc São Gonçalo fica na Av. Pres. Ken-

nedy, 755. Sábado (8), às 15h. Classificação: 

livre. Entrada franca.

Priscila Rejane / Divulgação

Atração circense aborda questões ambientais de maneira divertida e lúdica

Atrações teatrais no 
fim de semana
Fim de semana repleto atra-
ções teatrais em Niterói.

Sábado e domingo, dias 8 
e 9, tem o infantil “Dona Ba-
ratinha em tempos Moder-
nos”, às 17h na Sala Nelson 
Pereira dos Santos.

Romeu e Julieta será 
apresentado neste sábado 
e domingo, às 20hs na Sala 
Nelson Pereira dos Santos.

E comemorando 20 anos, 
a Mostra OST apresenta o 
musical “A Gaiola das loucas: 
Eu sou o que sou”, tem sessão 
nó sábado, dia 8, às 19h30, no 
Teatro Eduardo Kraichete.

O Teatro Eduardo Kraichete fica na Avenida Roberto Silveira, 123 - Icaraí.

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica na Avenida Visconde do Rio Branco, 880, 

São Domingos. 

Divulgação

‘Dona baratinha em tempos modernos’ 

em cartaz em São Domingos

Madrugada de folia 
no centro do Rio
No sábado (8), o Madruga-
da encerra as edições em 
celebração aos 30 anos do 
Centro Cultural Banco do 
Brasil (CCBB) Rio e faz um 
pré-carnaval para todas 
as idades, com uma pro-
gramação diurna para as 
crianças; e à noite, a mis-
tura de ritmos com shows 
de A Banda Mais Bonita 
da Cidade, Fogo & Paixão 
com participação especial 
de Rodrigo Maranhão e a 
Dj Dani Vieira nas pick-ups.

O Madrugada no Centro 
celebra o carnaval e bota o 
bloco na área externa do 

CCBB. A Bandinha vem 
de Recife para animar os 
pequenos, depois tem o DJ 
Fábio Maia com o set Baby 
Boom!

Há seis anos, o “Madru-
gada no Centro” promove 
encontros musicais, se fir-
mou como uma opção de 
entretenimento acessível e 
em um local privilegiado, 
onde música e arte se comu-
nicam de forma democráti-
ca, e apresentando a cada 
edição, um roteiro diferente, 
com DJs, músicos, artistas 
convidados, performances 
e muita música boa.

Divulgação

Bloco Fogo & Paixão está entre as atrações da Madrugada no Centro

Aline Henriques, Gabriel Henriques e Ana carolina Beltrao
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PRÓXIMOS JOGOS
Fluminense
Dom 09/02 - 16h - Maracanã

Boavista
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio

Flamengo
Dom 08/03 - A definir - Taça Rio

Madureira
Sáb 08/02 - 16h - Maracanã

Athletico-PR
Dom 16/02 - 11h - Supercopa do Brasil

Cabofriense
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio

Botafogo
Dom 09/02 - 16h - Maracanã

Motoclube
Qua 12/02 - 21h30 - Copa do Brasil

Madureira
Dom 01/03 A definir - Maracanã

Portuguesa
Dom 09/02 - 16h - Luso Brasileiro

Altos
Qua 12/02 - 19h15 - Copa do Brasil

Resende
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio
 

O mais novo re-
forço do Alvine-
gro, o japonês 
Keisuke Honda, 
desembarcou 
nesta sexta no 

Aeroporto Internacional do 
Galeão e foi recebido com 
uma grande festa preparada 
pelos torcedores do Botafogo. 
Vestidos com adereços em 
homenagem ao país do atleta, 
os botafoguenses fizeram o 
possível para mostrar a força 
da torcida do Glorioso e conse-
guiram surpreender o jogador. 
Logo em sua chegada, o meio-
capista fez questão de exibir a 
bandeira do time de General 
Severiano, clube em que ele 
vai defemder as cores em 2020. 

Além da recepção desta 
sexta-feira, O Botafogo vai 
promover uma grande festa 
neste sábado, no Estádio Nil-
ton Santos, para apresentar 

o meia de 33 anos e principal 
contratação do clube para esta 
temporada. A expectativa é de 
que mais de 30 mil alvinegros 
compareçam ao estádio para 
prestigiar o jogador que veio do 
outro lado do mundo. A Kappa, 
fornecedora de material espor-
tivo do clube, mandou fazer 
30 mil camisas especiais pela 
chegada do atleta.

O jogador vai ser apresenta-
do aos torcedores e concederá 
uma entrevista coletiva para 
a imprensa. Ele será recebido 
pelo mascote Biriba. Além da 
chegada de Honda, o torce-
dor que for ao estádio poderá 
acompanhar um amistoso do 
time sub-17 contra o Boavista, 
shows dos artistas MC G15 e 
do DJ Pelé, além de uma apre-
sentação da escola de samba 
Botafogo Samba Clube. Depois 
das atrações, brindes serão dis-
tribuídos aos torcedores, que 

gens ainda pelo Pachuca do 
México, Melbourne Victory 
da Austrália e Vitesse da Ho-
landa. Desde 2008 defende a 
seleção japonesa e é um dos 
poucos jogadores em ativida-
de a ter marcado gol em três 
Copas do Mundo: 2010, 2014 
e 2018.

Honda assinou contrato 
com o Botafogo até 31 de de-
zembro, com possibilidade de 
renovação.

Ainda sem Honda, o Bo-
tafogo entra em campo no 
domingo, às 16h(de Brasília), 
para disputar o clássico con-
tra o Fluminense no Mara-
canã, no Rio de Janeiro (RJ), 
pela última rodada da fase 

de classificação da Taça Gua-
nabara, primeiro turno do 
Campeonato Carioca. Para se 
classificar para as semifinais o 
Glorioso precisa vencer e ain-
da torcer para que Boavista 
ou Flamengo, que no sábado 
enfrentam respectivamente 
Volta Redonda e Madureira, 
tropece.

Jefferson dá boas vindas a 

Honda – Após o desembarque 
do japonês na capital cario-
ca na tarde de sexta-feira, o 
ex-goleiro Jefferson, um dos 
nomes históricos do Glorioso, 
mandou um recado de como 
será a relação entre o reforço e 
os torcedores alvinegros.

Jogador foi recebido por um 
grande número de botafoguenses 

Honda 
chega ao Rio 
com festa 
alvinegra

Reprodução twitter/Botafogo

Exibindo a bandeira do Botafogo, o novo reforço alvinegro, Keisuke Honda, se emocionou com a recepção dos torcedores em sua chegada ao Brasil nesta sexta

“Hoje a torcida do Bota-
fogo recebe o maior jogador 
japonês da história. Em 2003, 
quando cheguei no Bota-
fogo, não imaginava como 
essa torcida era maravilhosa, 
receptiva e tão acolhedora”, 
escreveu o ex-arqueiro nas 
redes sociais.

Jefferson ainda deixou 
claro a sua torcida por uma 
ótima passagem de Honda 
pelo futebol brasileiro. “Hoje 
Honda, você vai sentir o calor 
da torcida mais apaixonada 
do Brasil, seja muito bem-
vindo! Que você tenha uma 
passagem brilhante e cheia de 
vitórias! Ninguém ama como 
a gente”, emendou.

terão à disposição ainda Totem 
de foto instantânea In Photo e 
Flau Brinquedos.

Honda chegou a enviar 
uma mensagem aos torcedo-
res do Botafogo na madruga-
da desta sexta-feira, quando 
ainda estava viajando a cami-
nho do Rio de janeiro: “Estou 
indo para o Brasil. Vocês são a 
minha motivação. Obrigado.”, 
disse ele em uma rede social.

Honda foi revelado nas 
categorias de base do Nagoya 
Grampus do Japão e em 2010 
foi contratado pelo CSKA 
Moscou da Rússia. Se desta-
cou e em 2014 foi contratado 
pelo Milan, onde atuou por 
três temporadas. Teve passa-

Alexandre Vidal / Flamengo

O comandante rubro-negro, Jorge Jesus,  está de olho em uma das vagas para a próxima fase da competição estadual

Rubro-Negro precisa de uma vitória para se garantir nas semifinais

Flamengo quer confirmar 
vaga contra o Madureira

O Flamengo 
encara o Madu-
reira neste sá-
bado, às 18h(de 
Brasília), no Ma-
racanã, em duelo 

válido pela última rodada da 
primeira fase da Taça Guanaba-
ra, primeiro turno do Campeo-
nato Carioca. O Rubro-Negro 
divide a liderança do Grupo A 
com o Boavista, ambos com dez 
pontos, e se garante nas semifi-
nais em caso de um triunfo. Se 
empatar, vai depender de uma 
derrota do Boavista, que pega 
o Volta Redonda no mesmo 
horário, ou de um tropeço do 
Botafogo, que no domingo faz 
o clássico da jornada com o 
Fluminense.

Já o Madureira, terceiro 
colocado no Grupo B com dez 
pontos, tem dois a menos que 
Volta Redonda e Fluminense. 
Para se classificar, tem que ga-
nhar e torcer por uma derrota 
de um de seus concorrentes. O 
Tricolor Suburbano perdeu a 

chance de depender do próprio 
resultado após o empate sem 
gols com o Bangu na rodada 
passada, quando o Flamengo 
bateu o Resende por 3 a 1.

Jorge Jesus, treinador do Fla-
mengo, não parece preocupado 
em garantir vaga nas semifinais 
e disse usar o Estadual como 
pré-temporada para a final 
da Supercopa do Brasil, dia 16 
contra o Athletico Paranaense, 
e para a Copa Libertadores e 
Recopa sul-americana.

“Estamos falando de jogos 
para preparar as equipes, pois 
sabemos que são equipes de 
menos nome. Queremos que o 
Flamengo ganhe títulos nacio-
nais e fora do país, este é nosso 
objetivo. Portanto, encaro a 
partida como uma preparação 
para a Supercopa e a Recopa” 
disse Jorge Jesus.

Em termos de escalação, 
Jorge Jesus vai mais uma vez 
escalar os titulares, a exemplo 
do que fez contra o Resende. 
Porém, o zagueiro Rodrigo Caio, 

se recuperando de um corte 
profundo no joelho direito, 
continua de fora.

Pelo lado do Madureira, o 
técnico Toninho Andrade pre-
fere não pensar na classificação.

“Nós temos que pensar 
em fazer a nossa parte contra 
o Flamengo, que é um grande 
time e que tem jogadores que 
são capazes de desequilibrar 
em qualquer momento do jogo. 
Vamos precisar fazer um jogo 
perfeito” disse ele.

A escalação do Tricolor Su-
burbano sofrerá uma mudança 
pelo menos. O zagueiro Edma-
rio desfalca o Madureira, pois 
foi advertido com o terceiro 
cartão amarelo no empate com 
o Bangu e cumpre suspensão. 
Gedeílson assume a vaga.

Pelo regulamento da Taça 
Guanabara os times do Grupo A 
jogam contra os times do Grupo 
B em turno único e ao fim da 
disputa os dois melhores colo-
cados de cada chave avançam 
para as semifinais do torneio.

Conselho 
reprova 
contas de 
Campello

Em uma re-
união longa 
q u e  s e g u i u 
até a madru-
g a d a  d e s t a 
sexta-feira, 
o Conselho 

Deliberativo do Vasco da 
Gama reprovou as contas 
da gestão do presidente 
Alexandre Campello re-
ferente ao ano de 2018. A 
decisão dos conselheiros 
vascaínos foi respaldada 
por 99 membros, enquan-
to que 88 defenderam a 
aprovação. O placar da 
votação, anunciado pelo 
presidente do Conselho, 
Roberto Monteiro, gerou 
muita polêmica.

A expectativa pela re-
união era grande, pois na 
primeira convocação, no 
dia 31 de outubro do ano 
passado, a votação não 
aconteceu por conta de 
várias discussões, sendo a 
mais pesada envolvendo 
Alexandre Campello e o 
conselheiro Eurico Bran-
dão, o Euriquinho, filho do 
ex-presidente, do já faleci-
do Eurico Miranda.

A decisão da reunião 
se baseou em alguns fatos 
relatados pelo Conselho 
Fiscal, que já tinha se ma-
nifestado contra a aprova-
ção das contas alegando 
que a gestão não respon-
deu 12 ofícios do conselho 
e deixou 10 ofícios com 
respostas incompletas.

A diretoria do Vasco 
da Gama ainda não deu 
nenhuma posição a res-
peito do fato. Já mem-
bros da oposição, como o 
próprio Eurico Brandão, 
comemoraram a decisão 
em postagens realizadas 
nas redes sociais. Agora é 
aguardado que uma nova 
prestação de contas seja 
apresentada.

Fluminense 
apresenta reforços

A diretoria do 
F l u m i n e n s e 
a p r e s e n t o u 
nesta sexta-
feira um trio de 
reforços para a 

temporada. O goleiro João 
Lopes, o meia peruano Fer-
nando Pacheco e o atacante 
Wellington Silva, este um 
velho conhecido do clu-
be, concederam entrevista 
coletiva no Centro de Trei-
namento Carlos Castilho, 
acompanhados do presi-
dente Mário Bittencourt. 
O técnico Odair Hellmann 
já pode contar com os três, 
todos com a documentação 
regularizada, no clássico do 
próximo domingo, às 16h, 
contra o Botafogo no Mara-
canã, pela última rodada da 
primeira fase da Taça Gua-
nabara, primeiro turno do 
Campeonato Carioca.

Wellington Silva foi reve-
lado nas categorias de base 
do Tricolor das Laranjeiras 
e passou por clubes ingle-
ses como Arsenal e Bolton. 
No ano passado defendeu 
o time do Internacional, 
emprestado pelo próprio 
Tricolor, com quem tem 
vínculo até junho. Porém, 
já acertou a prorrogação até 
dezembro.

“Tenho grande felicidade 
de estar aqui de novo, pela 
terceira vez, pois é minha 
casa. Conheço todo mundo. 

Acredito que os torcedores 
estão felizes, assim como 
eu estou. Não vejo a hora de 
poder jogar e ajudar o clube” 
disse Wellington.

Já Fernando Pacheco, de 
20 anos, defendeu a sele-
ção peruana no Torneio Pré
-Olímpico e foi contratado 
junto ao Sporting Cristal por 
U$ 700 mil dólares (aproxi-
madamente R$ 2,8 milhões). 
É chamado de Mpaché, em 
referência a Mbappé, craque 
da seleção francesa.

“Cada um tem a sua his-
tória e eu busco a minha. 
Mas pelo visto a compara-
ção pegou lá e aqui. O meu 
objetivo é trabalhar muito 
para encontrar meu espaço 
no Fluminense. Estou muito 
feliz aqui” disse ele.

O goleiro João Lopes, de 
24 anos, foi revelado pelo 
Flamengo, passando pela 
Portuguesa até chegar ao 
Fluminense. Ele chega para 
disputar posição com Muriel 
e Marcos Felipe.

“O Fluminense tem uma 
história de grandes goleiros 
e é um orgulho poder vestir 
esta camisa” disse ele.

Os três jogadores pode-
rão ser relacionados para o 
clássico contra o Botafogo, 
porém não vão começar 
como titulares muito pro-
vavelmente. Odair só vai 
definir a escalação minutos 
antes do confronto.

Lucas Merçon/FFC

Fernando Pacheco, João lopes e Wellington Silva, foram apresentados nesta sexta 


